

# “El Ayuntamiento no es culpable de todo lo que ocurre en la ciudad”

Torres Hurtado defiende al Consistorio ante las críticas de la Junta tanto en el tema del Banco de España como en la integración de la Alta Velocidad en la ciudad

C. Rodríguez / GRANADA

“El Ayuntamiento no siempre es el culpable de todo”. Con estas palabras, el alcalde defendió ayer la actuación del Consistorio ante las críticas recibidas por la Junta tanto en el caso del Banco de España como en la polémica integración de la Alta Velocidad en la ciudad.

Torres Hurtado aseguró que el Ayuntamiento no siempre es culpable de todo y que, en el caso del Banco de España, si Urbanismo no le ha concedido la licencia de obras es porque la Junta no ha entregado toda la documentación. “No es cuestión de obstaculizar nada, la cosa es que si no se aporta toda la información necesaria, no se puede dar permiso para una obra”, apuntó. Según la Junta, la administración lleva año y medio a la espera de la licencia de obras y con el proyecto parado a pesar de haber entregado todo lo necesario.

En el caso de la llegada del AVE a Granada, Torres Hurtado, también es claro. “No soy yo mucho de ir a los tribunales”, dijo ayer el regidor, quien añadió: “Yo lo único que quiero es que se cumpla el acuerdo que en su momento el Ayuntamiento, Fomento y la Junta de Andalucía firmamos para la llegada del AVE a la ciudad”.

Torres Hurtado señaló que no es normal que Fomento esté anunciando cada dos por tres propuestas nuevas sin contar



**Mercadillo solidario.** La Fuente de las Bata-  
llas albergará durante una semana un mercadillo solidario a beneficio de la ONG Mensajeros de la Paz. El al-

calde, junto al Padre Ángel, recorrieron ayer los puestos y animaron a colaborar con la causa que lleva ayuda a los niños de los países más desfavorecidos.

calde, junto al Padre Ángel, recorrieron ayer los puestos y animaron a colaborar con la causa que lleva ayuda a los niños de los países más desfavorecidos.

con la opinión de la ciudad. “No pueden olvidar que el Ayuntamiento es una parte principal en el proyecto y lo que pretenden hacer sin nuestra opinión es un despropósito”, señaló.

El alcalde, ante el anuncio de la licitación del tramo granadino por parte del ministro de Fomento, afirmó que la normativa de li-

citación de obras es la misma para todas las administraciones, por lo que dudó de que el Ministerio de Fomento pueda cumplir los plazos anunciados para licitar el proyecto de integración del AVE, y advirtió de que pondrá “el asunto en manos de los juzgados si no cuentan con la ciudad”.

El regidor granadino consideró que “todo es posible”, aunque si se hace siguiendo la normativa del propio Gobierno, dijo, hay que elaborar un estudio informativo, hacer la exposición pública, abrir un periodo de alegaciones, resolverlas y, sobre ellas, encargar el proyecto, por lo que “no se puede hacer”.

## Cuenca apostará por la marca ‘Sonido Granada’ como referente a nivel nacional

El candidato se reunió con grupos de música y voces del sector para conocer todas sus inquietudes

Redacción / GRANADA

El candidato a la alcaldía de Granada, Paco Cuenca, se ha reunido esta semana con músicos, representantes de la industria cultural y musical y empresarios del sec-

tor para conocer sus inquietudes y propuestas de cara a favorecer el cambio en Granada.

El encuentro se realizó en el pub Peatón, donde los asistentes presentaron iniciativas de cara a que el PSOE las incluya en el programa electoral. Cuenca insistió en el encuentro en su apuesta por potenciar la marca ‘Sonido Granada’, un referente de la música

pop en toda España. El socialista incidió en el hecho de que el pop granadino sea “en estos momentos un referente en el país, un hecho que hay que aprovechar y potenciar como generador de oportunidades y de riqueza para los granadinos”.

Cuenca considera que desde el Ayuntamiento se tendría que favorecer, promover y difundir las

diferentes músicas en Granada “para tener una ciudad viva y culturalmente dinámica que sepa aprovechar sus potencialidades”.

Los músicos coincidieron con Cuenca en que un objetivo que merece la pena es poner en valor la creatividad y el talento de las distintas generaciones de músicos de Granada, “una de las mayores canteras del panorama nacional”, así como, la consolidación de iniciativas musicales, tanto públicas y privadas, y que han convertido a esta ciudad en un referente para el rock nacional.

## El jamón ibérico aporta el 45% de la ingesta idónea de hierro

El Centro Tecnológico de la Carne y la UGR elaboran el primer estudio nutricional

Redacción / GRANADA

El consumo de jamón ibérico aporta hasta un 45% de la ingesta recomendada de hierro para la población española de hombres y un 23% para las mujeres—con mayores necesidades metabólicas—, según un estudio elaborado por el Centro Tecnológico de la Carne y la Universidad de Granada.

Según informó a Efe desde el Centro Tecnológico Andaluz del Sector Cárnico (Teica), se trata del primer estudio completo de composición nutricional del jamón ibérico en el que se comparan las diferencias nutricionales que existen entre la raza y la alimentación del cerdo, y sus conclusiones demuestran no sólo los elevados contenidos en hierro que aporta el consumo de este producto a la salud, sino también en cinc y vitaminas B1, B2, B3 y B6.

Los análisis realizados a jamones ibéricos de bellota y de cebo de campo muestran que junto a ese aporte nutricional de hierro, este alimento aporta entre un 25% y un 36% de cinc.

Por tanto, se considera como fuente rica de este micronutriente con las repercusiones que tiene este mineral en el crecimiento de la masa muscular en la pubertad, su papel en la correcta función del sistema inmunitario y fundamental durante la lactancia para el correcto desarrollo de los bebés.

El estudio también detalla el gran aporte de vitamina del jamón ibérico, al ser fuente de vitaminas B2 (riboflavina), B3 (niacina), B6 (piridoxina) y una excelente fuente de B1 (tiamina).

El resultado del informe técnico de este estudio será incluido en los próximos días en la base de datos de composición de alimentos (www.bedca.net), que está elaborada con los estándares europeos desarrollados por la Red de Excelencia Europea EuroFIR y coordinada por el Ministerio de Sanidad a través de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición (AESAN).



JUEGOS DE MESA, PUZZLES / ROMPECABEZAS, JUEGOS EDUCATIVOS  
JUEGOS DE ARTESANÍA, NAIPES DE COLECCIÓN, MALABARES

C/ Trinidad, 1 - 18001 GRANADA - Tif. y Fax: 958 27 47 82 - info@alquerque.com

Alquerque  
1 de 19  
juegos del mundo

## Deportes

BALONCESTO • Liga EBA

# El último cuarto condena al Grupo Salmerón

Los accitanos caen en casa ante el Alhaurín de la Torre

**Grupo Salmerón** 64  
16+17+21+10

**Alhaurín Torre** 69  
18+14+13+24

Fernández	7	Cabrera	7
G. López	9	González	10
A. Rodríguez	5	Jaime	6
Uclés	12	Esteban	14
Gómez	6	Fuente	21
Muñoz	0	Muñoz	3
Barranco	0	Pérez	0
L. López	8	Portillo	3
Alcaraz	7	Planas	0
J. Rodríguez	0	Calderón	3
Hernández	10	Montoro	2

**Árbitros:** Aragonés García y Rodríguez López. Sin eliminados.

**Incidencias:** Encuentro disputado en el Pabellón José Manuel Ruiz de Guadix ante unos 60 espectadores.

**Ramón Ubric** / GUADIX

El Grupo Salmerón Guadix acarició su primera victoria en Liga, ante el Alhaurín de la Torre, al que tuvo contra las cuerdas durante 32 minutos, disfrutando de ventajas por encima de los diez puntos. Finalmente, cayó (64-69) tras un último cuarto para olvidar, con los jugadores presos de los nervios en los últimos cinco minutos.

En el primer cuarto, el Salmerón salió muy enchufado en defensa, con un gran Pablo Fernández, que pusieron a los de Zapata siete arriba (16-9). Pero todo fue un espejismo, ya que el Salmerón se durmió y estuvo cinco minutos sin anotar lo que fue aprovechado por los visitantes que le dieron la vuelta a la tortilla (16-18).

En el segundo cuarto, el único que mantuvo a los locales en el envite fue Javi Hernández que ayudó



Alcaraz y Luis López luchan por un balón.

a que su equipo se fuera uno arriba al descanso (33-32).

En el tercer cuarto, el Salmerón tuvo a un Alhaurín muy flojo. Los de Zapata consiguieron su máxima ventaja (54-45), pero llegó el último parcial. A falta de nueve minutos para el final, el Salmerón parecía que iba a conseguir su primera

victoria. Sin embargo, a partir de ahí apareció Cabrera que tiró de veteranía junto a Fuente y Esteban. A falta de cinco minutos se le apagó la luz al Salmerón que encajó un parcial de 0-10 en contra. Los accitanos estuvieron arriba por última vez a falta de dos minutos, pero sus imprecisiones le conderaron.

1ª División femenina

## Sacar un 'cero' le pesa todo el partido al 'Raca'

**Presentación** 53  
10+19+10+14

**Ramón y Cajal** 49  
12+0+9+19

García	8	Blanca	11
Barredo	5	Inés	6
Soler	16	Maite	3
Ortega	17	Lorena	4
Lozano	3	Victoria	3
Franquelo	2	Celia	2
Sánchez	2	María Serrano	2
		Andrea Soto	5
		Lourdes	0
		Patri Fernández	4

**Árbitros:** Rosell y Pérez (andaluces). Eliminaron por cinco faltas personales a las visitantes Victoria (32') y María Serrano (38').

**Incidencias:** Encuentro jugado en el Pabellón Municipal de Rincón de la Victoria ante algo más de dos centenares de espectadores.

**Redacción** / GRANADA

A estas alturas de la temporada y del curso, sobre todo el académico, sacar un cero en una asignatura es una rémora que puede lastrar todo el ejercicio. Al Ramón y Cajal, con muchas jugadoras en plena época de exámenes, el duro parcial de 19-0 del segundo cuarto le costó la derrota ante las malagueñas del Presentación (53-49).

De nada le bastó al equipo colegial ganar dos cuartos y perder sólo de uno en el tercero. El lastre del segundo parcial le costó todo el partido. En este parcial las granadinas seleccionaron mal los tiros, acusaron falta de acople, y facilitaron la labor ofensiva del Presentación, que a poco que apretó dejó listo el duelo. En el Ramón y Cajal destacó la labor de Blanca, autora de 11 puntos.

1ª Nacional masculina

## El Nostracom se sobrepone a las bajas para ganar

**Nostracom LZ** 69  
11+20+16+22

**Almería** 57  
20+15+7+15

Dimitri	8	García	6
Manu	6	Méndez	6
Carlos	13	Moreno	2
Fiki	15	Fuentes	1
Chache	13	Pavón	13
Urda	6	Gutiérrez	4
Juanlu	2	R. Méndez	15
Ros	6		

**Árbitros:** Martínez y Carmona (cordobeses). Eliminaron por cinco faltas personales al local Urda (35') y al visitante Méndez (39').

**Incidencias:** Encuentro jugado en el Pabellón Municipal 11-M ante 120 espectadores.

**Redacción** / GRANADA

El Nostracom La Zubia cosechó un sufrido triunfo ante el CB Almería que le consolida en la tercera plaza a una semana del derbi ante el Costa Motril (69-57).

La bajas se notaron en los primeros minutos, en los que los granadinos encajaron un parcial de 0-9 que enervó los ánimos locales. El Nostracom acortó distancias en el segundo cuarto y se mantuvo con vida. A la vuelta de vestuarios, el equipo de Puyana impuso más defensa y bajó el ritmo del choque. Los almerienses sólo anotaron cuatro puntos en nueve minutos, y esto les condenó.

## El Citymar, demasiado líder para el Costa Motril

**Granada Hoy** / ALMERÍA

Contundente derrota la encajada por el Club Baloncesto Costa Motril en Roquetas frente al Citymar Hoteles (70-50). El líder demostró su posición en la tabla de clasificación ante el conjunto granadino. El mayor poder en el rebote de la escuadra local fue determinante en el transcurso del choque.

El equipo motrileño tuvo muchos problemas en defensa y concedió numerosas segundas opciones de lanzamiento al combinado rival, que no desperdició.

Los jugadores del cuadro granadino también sufrieron sobre la pista delantera, por lo que realizaron unos discretos porcentajes en sus lanzamientos.

El Costa Motril se jugará gran parte de sus opciones de estar arriba en la próxima jornada, en el derbi provincial ante el Nostracom La Zubia.

FÚTBOL SALA • División de Plata femenina

# El Universidad cae por cansancio

**Zona Franca** 2  
**Universidad Granada** 0

**ZONA FRANCA:** Marta Vidal, Elena Aragón, Montserrat Conejo, Marta y Amelia Romero -quinteto inicial-. También jugaron: Ana María Pérez, Emma Ibáñez, Beatriz Reyes, Maribel, Marta López y Lourdes López.

**UNIVERSIDAD GRANADA:** Chiqui, Mariajo, Capi, Ele y Amanda -quinteto inicial-. También jugaron: Laura Fernández, Laura García, Mari Ángeles y Paqui.

**Árbitros:** Carrillo y Luna (andaluces). Amonestaron a las visitantes Ele y Paqui.

**Goles:** 1-0 (12') Amelia Romero. 2-0 (19') Ana María Pérez.

**Incidencias:** Partido en el Complejo Deportivo Ciudad de Cádiz ante algo menos de 200 espectadores.

**Redacción** / GRANADA

Derrota para el Universidad de Granada femenino, que corta su buena racha de resultados en casa del Zona Franca de Cádiz, donde cayó por 2-0.

El equipo universitario salió mejor situado y con más ganas que su rival. Los primeros diez minutos fueron de dominio visitante, con numerosas ocasiones de gol, como varios mano a mano con la portera local y, sobre todo, un trallazo de Mariajo que se estrelló en el travesaño de la meta gaditana.



Mariajo, ayer.

JOAQUÍN HERNÁNDEZ

## Deportes

## VOLEIBOL • Primera División femenina



Las jugadoras del Universidad de Granada festejan uno de los puntos logrados.

J. OCHANDO

## El lobo fue cordero a manos del Universidad

El equipo granadino amplía su distancia en la segunda posición al ganar con suficiencia al tercero, el Ciutadella

Universidad Granada	3
Ciutadella	0

**UNIV. GRANADA:** Eva Medina, Silvia Bédmar, Alejandra Ortiz, Celia Bédmar, Elena de Matteis y Mar Moral -sexteto inicial. También jugaron: Olga Sánchez (líbero), Schars, Carmen Ferrer, Mireia Llaras, Alicia Almagro y Gabriela Jaime.

**CIUTADELLA:** Coll, Jofre, Pons, Bonafont, Llorena y Pérez -sexteto inicial. También jugaron: Gener (líbero), Barceló y Oliver.

**Árbitros:** Romero y Franco (andaluces). Sin amonestaciones.

**Parciales:** 25-17 (20'), 25-13 (17') 7 25-19 (17').

**Incidentes:** Jugado en el Pabellón Universitario de Fuentenueva ante medio centenar de asistentes.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada de voleibol femenino dio un paso muy importante para jugar la fase de ascenso a Liga FEV al doblegar, y con relativa facilidad tercero de la clasificación, el Ciutadella (3-0).

Fue uno de los mejores partidos de la temporada de las chicas granadinas, que no dieron opción alguna a un contrincante que se preveía más fiero por su situación clasificatoria.

Apenas una hora duró el equipo balear sobre el parqué de Fuentenueva. El primer set fue el más

largo, con 20 minutos jugados, pero solventado con mucha facilidad por el Universidad, que logró bloquear siempre las acometidas ofensivas del Ciutadella.

La historia se repitió en el segundo parcial. Aparte del muro que fue el bloqueo local, se unió una contundencia en el saque que hizo que durara 17 minutos el set.

Viendo que el duelo estaba sentenciado, el técnico universitario dio entrada a las jugadoras menos habituales y que también cumplieron, llevándose el set y dejando en casa el triunfo.

## BALONMANO • Segunda Nacional masculina

## Regresa por sus fueros

Innovasur Santa Fe	26
Moriles Maravillas	18

Facundo	0	Medina	0
Justo	1	Rosal	4
Raúl	3	Reina	0
Hidalgo	1	Mario	4
Rafa	0	González	0
Baena	3	Núñez	4
Molina	2	Aguirre	0
Antonio Luis	0	De Haro	3
Ángel	6	Roldán	0
Toni	4	Muñoz	3
Joaquín	2	Romero	0
Cárceles	0	Melgar	0
Prieto	2		
Vázquez	2		

**Árbitros:** Álvarez y Ortiz (andaluces). Excluyeron a los locales Raúl, Hidalgo y Prieto; y a los visitantes Rosal, Reina, Aguirre y Muñoz (2).

**Parciales:** -3, 3-4, 5-5, 7-8, 10-9, 13-10 (descanso) 15-10, 17-11, 19-13, 22-14, 23-16 y 26-18.

David Rodríguez / GRANADA

El Innovasur Santa Fe cosechó en la tarde de ayer una nueva victoria ante un Moriles Maravillas que se defendió con uñas y dientes hasta el final, poniendo en más de una ocasión contra las cuerdas al conjunto local (26-18).

Los granadinos, que comenzaron con una defensa 6-0, se mostraron muy flojos en la primera parte. Por eso, pecaron de exceso de confianza al ser los líderes de la categoría, y sabiendo que los visitantes luchan por salir de los puestos de descenso. Esta fue la causa de que los cordobeses plantaran cara a los santaferinos que no daban pie con bola hasta que en el minuto 20, Pa-

co Ortiz solicitó un tiempo muerto para reestructurar su juego. Desplazó la defensa típica 6-0 a una 5-1 para cortar la circulación de juego. Fue el momento cumbre de los granadinos, que consiguieron recortar diferencias e incluso irse al descanso con el resultado favorable 13-10.

Tras la reanudación, el Innovasur realizó un juego más rápido, pero el ataque presentaba bastantes dudas, estrellando los esféricos en la meta contraria. A pesar de ello, la defensa estaba bien planificada y sabía entenderse en el juego, con robos de balón. Una vez conseguida una buena ventaja supo defender hasta el pitido final.

## TENIS DE MESA • Superdivisión masculina

## El CajaGranada, más de lo mismo

**Derrota sin paliativos en Olesa a dos días de recibir al líder de la Liga, el DKV Borges Vall**

Redacción / GRANADA

El CajaGranada cayó derrotado en la tarde de ayer en la cancha del Bombons Blasi-Xaloc Olesa por 3-0, en el encuentro correspondiente a la decimocuarta jornada de la Superdivisión española.

Los ahorristas no tuvieron opciones ante el conjunto catalán, que se mostró muy superior a los jóvenes canteranos granadinos. De esta forma, Olesa se queda a las puertas de los puestos que dan acceso a la disputa de competiciones europeas la próxima campaña, mientras que el equipo granadino sigue ocupando el farolillo rojo.

El choque arrancó con un duelo entre el ex ahorrista Daniel Torres y Danilo Toma, que finalizó con 3-0 a favor

del catalán. El palista de los granadinos apenas tuvo opciones frente a la superioridad del anterior jugador del CajaGranada.

Acto seguido entró Rafael Tafoada, que se midió a Oriol Monzó, obteniendo idéntico resultado que su compañero de equipo.

El tercer y definitivo punto lo logró Marc Caymel, que se deshizo del jovencísimo Andrei Birlan por 3-1, en el partido que más problemas planteó al cuadro barcelonés.

La permanencia sigue pareciendo lejana para el CajaGranada, sin ninguna victoria que celebrar en lo que va de campeonato y acariciando en descenso casi sin remisión.

Sin tiempo prácticamente para descansar, el CajaGranada retomará el martes la competición para recuperar el choque atrasado ante el DKV Borges Vall, actual líder de la Superdivisión. El partido, correspondiente a la decimotercera jornada de Liga, se disputará a las 16:00 horas en la sede del conjunto ahorrista.



Birlan ganó el único set para el CajaGranada.

M. RODRÍGUEZ / ARCHIVO

## Primera División femenina

## Primer triunfo del 'Uni'

Malpesa Bailén	23
Universidad Granada	26

Albert	0	Sole	0
Fernández	1	Rocío García	3
Romero	3	Maitte	3
Echevarría	6	Alba Rivas	0
Ávila	6	Marina Franco	3
García	5	Silvia López	5
López	0	Mari Rojas	11
Lara	0	Julia Fuentes	0
Miño	1	Carmen	0
Fernández M.	1	Tudela	0
Rueda	0	María Sánchez	0
Villén	0	Ballesteros	1

**Árbitros:** Cárceles Villar (andaluces). Eliminaron a la local López Rueda. Excluyeron a García, Miño, Villén y Echevarría; y a Ballesteros, Marina Franco, Mari Rojas, Sole, Rocío García y Maitte.

**Parciales:** 2-2, 3-4, 6-6, 8-7, 9-8, 9-12 (descanso) 15-17, 15-18, 17-18, 19-21, 20-23, 23-26.

Redacción / GRANADA

El ansiado y deseado primer triunfo del Universidad de Granada femenino llegó ayer en la cancha del Malpesa Bailén, ahora mismo principal rival de las granadinas en su lucha por la permanencia (23-26).

En el partido sólo hubo un color, el azul oscuro de las universitarias que sólo estuvieron por debajo del marcador en una ocasión. Por primera vez, las chicas de Pablo Perea plasmaron sobre la cancha su potencial. Con una defensa aguerrida y fluidez en la circulación del balón en ataque, el Universidad vuelve a soñar con la salvación.